



CAZA

LAS ESTACIONES DE REFERENCIA DE ANDALUCÍA PROPORCIONAN GARANTÍAS GENÉTICAS Y SANITARIAS EN LA REINTRODUCCIÓN DE ESPECIES CINEGÉTICAS

Para que la práctica de introducir y repoblar con ejemplares de especies cinegéticas se realicen con garantías genéticas y sanitarias, las estaciones de referencias juegan un papel muy importante ya que estas se encargan de promover la conservación de las especies, subespecies y ecotipos de especies emblemáticas de la fauna cinegética andaluza para que

Actualmente hay tres Estaciones de Referencia en funcionamiento en Andalucía para distintas especies, la perdiz roja (Lugar Nuevo-Andújar, Jaén), el corzo (El Picacho-Alcalá de Los Gazules, Cádiz) y la cabra montés de Ojén (Málaga).

A través de la **Estación de Referencia de la Perdiz Roja**, en el año 2015, se prevé una producción de 12.000 pollos, a los que aplicándole un porcentaje final de "mortalidad esperada" en torno al 25%, se estima factible una producción mínima de 9.000. De esta producción se dará prioridad a la cesión de perdices para el reemplazo de ejemplares híbridos de las granjas cinegética, de acuerdo con el programa de certificación genética de perdiz roja en Andalucía, el resto, se destinarán la mayoría de los pollos para programas de conservación del Lince, Águila Imperial, y Águila Perdicera.

Cada año se realiza un análisis genético y se revisa y modifica el proceso de manejo y cría de pollos optimizándolos de acuerdo a las instalaciones disponibles, para que la producción tenga garantía genética y se siga aumentando la producción.

A través de la **Estación de Referencia del Corzo Andaluz**, se pretende conservar una especie catalogada como "Vulnerable" en el Libro Rojo de los Vertebrados de Andalucía y que tiene reconocido un ecotipo único de corzo exclusivo de las sierras de Cádiz-Málaga, así como la homologación diferenciada de su trofeo cinegético, a nivel nacional e internacional.

Los excedentes que posee actualmente la estación (19 individuos) se prevé destinar al refuerzo de las incipientes poblaciones de corzo reintroducidos con éxito desde 2011 en la Sierra de Huétor (Granada) y la Sierra de Tejeda-almijara (Málaga).



Foto 1: Ejemplar de cabra montés anestesiado y preparado para practicar un reconocimiento (Autor: Julián del Río).



JUNTA DE ANDALUCÍA

CONSEJERÍA DE MEDIO AMBIENTE Y ORDENACIÓN DEL TERRITORIO

CAZA y PESCA
sostenibles



Boletín informativo de la gestión sostenible de la caza y la pesca en Andalucía

Nº 13. Año 2015

CAZA

LAS ESTACIONES DE REFERENCIA DE ANDALUCÍA PROPORCIONAN GARANTÍAS GENÉTICAS Y SANITARIAS EN LA REINTRODUCCIÓN DE ESPECIES CINEGÉTICAS

Además en 2015 se va a promover la puesta a punto de un Programa de Certificación Genética del Corzo Andaluz originario de las sierras de Cádiz-Málaga y de unas instrucciones regionales para repoblaciones con corzo en Andalucía.

Como en años anteriores, se seguirá dando apoyo al Programa de Vigilancia Epidemiológica de la Fauna Silvestre en Andalucía (PVE) en la toma de muestras de corzos cazados en batida en el Área Cinegética de Alcornocales.

La **Estación de Referencia de la Cabra Montés**, tiene como finalidad la conservación, investigación, recuperación, gestión, cría y repoblación-reintroducción de la cabra montés en Andalucía, de acuerdo al Programa Andaluz de Gestión de la Cabra Montés (PACAM).

El centro alberga a día de hoy, 56 ejemplares de cabra montés, con una producción anual estimada entre 15 a 20 crías. Como todos los años, una parte de las crías nacidas se destinan a repoblación para reforzar núcleos poblacionales de interés en la provincia de Málaga y la otra permanecerá en las instalaciones como reposición de los reproductores (machos y hembras), manteniéndose la diversidad del ecotipo de cabra montés "Rondeña".

En caso de "alerta sanitaria" o de cualquier otra incidencia relevante sobre la cabra montés en Andalucía, la Estación de Referencia se coordina con el Programa de Vigilancia Epidemiológica de la Fauna Silvestre en Andalucía (PVE).

Durante este año se pretende optimizar el número de capturas de cabra montes a realizar en el P.N. del Torcal de Antequera con objeto de seguir recuperando animales afectados por sarna, así como incrementar la variabilidad genética, por lo que se seguirá colaborando en los programas destinados a la erradicación de la sarna sarcóptica en la cabra montés en Andalucía (PACAM).

Como es habitual, se atenderán las emergencias de recogida de ejemplares de cabra montés enfermos o heridos para su recuperación para su chequeo, recuperación y reintroducción en el medio natural, si procediera.

Mediante la cría en cautividad, la Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio pretende conseguir ejemplares con garantías genéticas y sanitarias, que posteriormente se destinarán a la repoblación de territorios con potencial de acogida para estas especies.

CAZA y PESCA
sostenibles